



Mort du cardinal Taschereau

Nous demandons les prières des lecteurs du *Mouvement Catholique* pour le repos de l'âme de Son Eminence le cardinal Elzéar-Alexandre Taschereau, archevêque de Québec, décédé dans le Seigneur le mardi 11 avril 1898, dans la 78^{me} année de son âge et la 27^{me} année de son épiscopat. Cette mort jette dans le deuil toute l'Eglise canadienne, qui perd en la personne du cardinal Taschereau son chef et l'une de ses grandes figures.

Le prélat défunt, avant de s'effacer dans une retraite consacrée à l'étude et à la prière, a présidé aux destinées de l'Eglise de Québec durant une période mouvementée, qui lui a fourni l'occasion de jouer un rôle en vue dans la direction donnée aux affaires religieuses en ce pays. L'historien ecclésiastique se chargera d'apprécier ce rôle, et ses résultats. En ce moment, nous voulons nous rappeler surtout la sainteté de sa vie et sa piété exemplaire, traits distinctifs qui le firent vénérer ici-bas, en attendant qu'il plût à Dieu de l'appeler à l'éternité bienheureuse.

Nous ne saurions mieux faire que de reproduire de la *Semaine religieuse* de Québec, avec quelques notes biographiques, le récit de cette carrière si remplie :

La fin prochaine de cette carrière si bien remplie était prévue depuis assez longtemps. Malgré les prières du clergé et des diocésains, malgré les soins attentifs dont ce vieillard, aussi vénéré que vénérable, n'a cessé d'être entouré, il était évident que ses forces allaient diminuant graduellement.

Ce fut en faisant l'ascension du Cap Tourmente qu'elles le trahirent pour la première fois — il y a justement onze ans. — Il comprit, sans en être visiblement affecté, que le terme de son pèlerinage ne pouvait être bien éloigné. A la fin de 1891, le S. Siège, sur sa demande, lui donnait le coadjuteur de ses prédilections, auquel il remettait peu après la pleine administration de